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第四屆「核能四廠安全監督委員會」第 5次會議紀錄 
 

一、時間：中華民國 100 年 7月 29日（星期五）上午 9時 30分 

二、地點：本會二樓會議室 

三、主席：謝副主任委員得志 

四、出（列）席單位及人員： 田立法委員秋堇(其他與會人員詳如會

議簽名單) 

五、記錄：張世傑 

六、主席致詞：略。 

七、會議簡報及會議影音：本會於會議結束後均會上網公佈，請逕連

本會網站（http://www.aec.gov.tw）點閱。 

八、綜合討論及書面意見：詳附件一。 

九、緊急應變監督專案小組座談會議紀錄：詳附件二。 

十、結論： 

（一）本次會議因林宗堯委員臨時動議提案要求變更議程，報告及

討論其所撰寫的「核四論」，經委員會議半數以上委員同意

通過。但因委員討論熱烈，僅「理念及規劃」、「試運轉測試」

二項獲得充分討論，其餘未及討論的部分將另行召開臨時

會。請原能會儘速安排臨時會召開事宜。原能會與台電公司

一定要有百分之百的決心，落實龍門電廠興建品質及核能安

全管制，以消弭民眾對龍門電廠興建的各項疑慮。 

（二）行政院環保署來函要求本委員會邀請該署「核能四廠環境保

護監督委員會」參加委員會議一事，查本委員會已設有旁聽

制度，運作順暢，可充分滿足外界對於核四安全資訊的需

求，請以適當方式向行政院環保署表達本委員會的立場。 

（三）賴偉傑先生 (代理崔愫欣委員出席)提出臨時動議，表示有

日本學者計畫至核能四廠周邊地區進行斷層調查學術研究
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一案，因非屬本委員會及原能會的權責，本委員會不宜作出

任何決定。因可能涉及國土安全等問題，請依本國法律向相

關法令主管機關提出申請。 

（四）田立法委員秋堇長期監督核四議題，於公忙之餘不辭辛勞再

次參加本次委員會議，本委員會謹致上最深的感謝。對於田

立法委員要求政府應評估龍門電廠繼續興建的利弊得失，確

實給民眾完整的資訊，讓民眾放心，請台電公司積極檢討。 

十一、散會（16時 00分）
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附件一 綜合討論及書面意見 

一、 顏委員璧梅 

（一）關於試運轉測試的問題，請台電公司正視林委員的建議。如台

電公司拒絕配合，建議由本委員會委員聯名上書行政院，請台

電公司照辦。 
（二）請台電公司說明「核設施附近居民健康影響」研究報告列為密

件的原因。如無適當理由，請台電公司解密後向本委員會提出

專案報告。 
 

二、 陳委員慧慈 

（一）試運轉測試的過程及結果，關係核能四廠未來能否安全運轉，

請台電公司重視林宗堯委員的意見，試運轉測試程序書必須百

分百正確。上次會議發現很多試運轉測試程序書經過修改卻無

人審核，這是非常危險的事情，請台電公司確實清查檢討。 
（二）關於試運轉測試相關議題，必要時請原能會及台電公司加開會

議討論。 
 

三、 黃委員雪玲 

（一）試運轉測試的項目是否包含緊急事件之測試，請台電公司說明。 
（二）裝填燃料前是否應先進行風險評估再進行試運轉測試，請台電

公司提出妥善說明。 
（三）請台電公司簡報「運轉中電廠近期檢討議題」各項處理方式與

改善作法的具體內容，以及該近期檢討議題是否已反映於龍門

電廠的設計及試運轉測試項目。 
 

四、 鄭委員家齊 

（一）林宗堯委員於本次會議提出許多問題與質疑，台電公司及原能

會與林宗堯委員討論後如有結論應予公開，讓民眾查閱。 
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（二）台電公司代表聲稱在日本有 4 座與核四廠同型的反應爐已在進

行商業運轉，而原能會卻表示核四廠僅有少數組件是日本原廠

製造。例如連結反應器(reactor)與冷凝器(condenser)的管線

系統過去有無設計先例？台電公司是否曾經進行實驗或電腦模

擬分析以證明這種組合是安全的，又該實驗或電腦模擬分析的

結果是否曾交由第三方的獨立專家認證或簽證？請台電公司於

下次正式會議提出說明。 

（三）林宗堯委員認為試運轉應該要找有經驗的專家，但如該位專家

過去接觸的是與核四廠不一樣的系統，則委由該位專家主導進

行核四廠的試運轉測試是否恰當，仍有疑義。 

（四）核四廠的設計如有錯誤，可否由試運轉測試的過程發現？例如

汽機冷凝器試運轉測試的結果，是否能確保該系統未來在商業

運轉期間能正常運作而不會出現問題？請台電公司於下次正式

會議提出說明。 

 

五、 吳委員勝福 

（一）對周遭的地方民眾而言，核能電廠必須是百分之百安全，沒有

任何妥協的空間。如果台電公司無法達到百分之百安全，就不

應該運轉。 
（二）一號機組的建造過程中犯了許多錯誤，二號機組應該記取教訓

改正過來，不能夠再發生相同的錯誤。如果錯誤重複發生，代

表台電公司沒有適合的專業與人力，龍門電廠就應該暫停施

工、徹底檢討。 
（三）請台電公司認真檢視龍門電廠過去發生的問題，一定要找專業

人士來領導整個工程及試運轉團隊，務必做到百分之百安全。 
 

六、 林委員宗堯 

（一）下略。(林委員發言內容詳「核四論」書面報告第一節：理念及

規劃、第五節：試運轉測試)。
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附件二  

第四屆核能四廠安全監督委員會第 5次委員會議 

緊急應變監督專案小組座談會議紀錄 

壹、時間：100年 7 月 29 日（星期五）13 時 

貳、地點：行政院原子能委員會 2樓會議室        記錄：周宗源 

參、主席：謝副主任委員得志 

肆、出席人員：如簽到表 

伍、主席致詞：（略） 

陸、決議事項： 

一、請龍門電廠將貢寮區及雙溪區對用電補助回饋金之補助規定

建議反應給台電電協會，並於兩週內將反應結果讓緊急應變

監督專案小組委員瞭解。 

二、貢寮區及雙溪區委員建議拓寬 102 甲道路（雙澳公路），並兼

顧「疏散道路」與「觀光道路」雙重需求，本會將提供必要

協助。 

三、對於緊急應變計畫區內民眾防護措施分析及規劃，應以複合

式災害應變之角度思考，如集結點設置地點之規劃應考量避

免海嘯、大潮來襲時會失效的可能性。 

四、緊急應變計畫區檢討修訂後，應考量對雙溪區未包含於緊急

應變計畫區內之里建置廣播系統。 

柒、散會（14 時） 

 



 
 



 
 



 
 



 
 



 



   



 
 



 
 


